

LA LUCHA

Diario de avisos y noticias

Diario defensor de los intereses provinciales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 4'50 pesetas trimestre; fuera de la capital, 5 pesetas trimestre; extranjero, 30 pesetas año.

Número del día, 18 céntimos; Jd. atrasado, 25.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES



Año XXXVII

Redacción y Admon.
CALLE DEL PAVO, NÚMERO 6

Gerona, sábado 9 de Febrero de 1907

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA.—«Lucha»—Gerona
Teléfono, núm. 7.

Núm 9.080

MAL DE PIEDRA

¡SENSACIONAL DESCUBRIMIENTO!



Resuelto el difícil problema de su curación con los «Polvos vegetales del Dr. Vall» según dictamen de eminencias médicas, corroborado por el éxito de sus experiencias.

De venta: Farmacia de D. F. de A. Roca, Plaza del Oli, Gerona.

Nota.—En la misma farmacia se vende el específico «BALSAMO DE LOS CARTUJOS», que combaté maravillosamente el Dolor, ya sea reumático, inflamatorio, ó nervioso.

Representante general: D. José M.ª Prat y Vilaró, Procurador de los Tribunales, Rondá de San Pablo, 11, Barcelona.

PAPEL DE FUMAR ABADIE PARÍS

Fumadores. Probadlo no más

CLASES RIZ ABADIE y ALQUITRAN ABADIE

precios á 0'10 pes. el librito RIZ y á 0'10 y á 0'05 los de ALQUITRAN

De venta en todos los estancos bien surtidos

NOTA.—En cada librito del papel alquitran, se halla el certificado del Sr. Jules Persoz, director del laboratorio de la junta de comercio de París, confirmando la presencia en cada hoja de dicho papel, del alquitran vegetal, en cantidad de 1 y medio por ciento.

HOMENAJE A LOS QUINTEROS

De la Correspondencia llegada ayer.

Anoche se celebró, en el espléndido hall de nuestro querido colega Blanco y Negro el anunciado banquete en honor de los ilustres escritores don Serafin y don Joaquín Alvarez Quintero, que acaban de conseguir en el teatro Español con su última comedia *El genio alegre* un éxito tan señalado, tan merecido y tan genuinamente nacional.

La Comisión organizadora del homenaje compuesta de los señores Luca de Tena, Picón y Navarro Ladesna puede haber quedado satisfecho del resultado.

El mayor elogio de la importancia de la fiesta está en recordar los nombres de los que á ella asistieron.

Eran los siguientes:

Arión, duque de Arévalo, Arregui, Andrade, Arniches, Alvarez de Toledo, Beniliure, señora de Barroso, señorita María de Barroso, señora de Bosch, Canalejas, barón del Castillo de Chirel, Catarineu, Chapí, Delgado, Dato, Diaz de Mendoza, Francos Rodríguez, María Guerrero.

Lara, señora de Linares Ribas, señora de Luca de Tena, don Tercuato Luca de Tena, conde de Liniers, Mayor, don Antonio Maura, don Gabriel Maura, don Pedro Quintero, señorita María Quintero, señorita Francisca Quintero, Rodríguez, Vicensi, marquesa de Villamagna Xandará, y otros muchos que no reseñamos por falta de espacio.

BRINDIS DE MAURA

Al llegar la hora de los brindis se reflejaba en todos los concurrentes la viva expectación.

Se sabía que los brindis, por unánime y laudable acuerdo, iban á ser dos solamente: uno el del señor Maura, para felicitar á los Alvarez Quintero en nombre de todos, y otro de los autores de *El genio alegre* para agradecer el agasajo.

Comenzó anunciando que S. M. el Rey ha concedido á los Sres. Alvarez Quintero la cruz de Alfonso XII, en señal de estimación de su talento, y el gran orador añadió en frases muy afectuosas su antigua y constante admiración á los jóvenes y populares dramaturgos.

«No es esta la ocasión de analizar los méritos de autores dramáticos—dijo, poco más ó menos, el señor Maura, pues ya el público, supremo tribunal en estos asuntos, los ha proclamado con su voto unánime y con su entusiasmo.

Aparte de su valer literario, en la última comedia de los Sres. Alvarez Quintero hay algo digno de los mayores encarecimientos, y ese algo es el optimismo que de toda ella fluye, la sana alegría que denota.

Y en el triunfo de los Sres. Quintero es de admirar también muy principalmente el poderoso esfuerzo de su voluntad.

Precisamente en la voluntad está la esperanza de España. El día en que cada español vaya firme y sereno hácia un noble propósito, en la vida nacional se notará un gran movimiento de progreso, y ningún país como el nuestro está hoy tan bien preparado para que los nobles estímulos se despierten y las firmes voluntades se impongan.

Tal fué, en síntesis, el punto de vista del señor Maura en su breve, sencillo y magnífico brindis. No tratamos de reproducir las palabras textuales, por el natural temor de quitar la belleza; pero no podemos menos de felicitar al Presidente del Consejo por la sinceridad con que las dijo y por el entusiasmo que puso en su felicitación á los celebrados autores.

El señor Maura fué estruendosamente aplaudido.

VERSOS DE LOS QUINTERO.

Muy emocionado se levantó inmediatamente D. Serafin Alvarez Quintero, en su nombre y en el de su hermano, para dar las gracias, y leyó

los siguiente versos, interrumpidos frecuentemente con grandes aplausos:

Nobles damas y lindas doncellas que aquí honráis nuestro nombre

modesto y con vuestra presencia tan sólo galantes nos disteis el más alto premio:

escuchad unas cuantas palabras que con fuerza nos saltan del pecho, como el agua que rompe la roca porque sabe que fuera está el cielo.

Señores y amigos que acudisteis también al festejo: comprended que aunque fuera prudente fuera ingrato sin duda el silencio.

Festejáis á dos hombres humildes, que son tan soberbios, que declaran aquí sin rebozo que tienen un mérito; el de amar á la tierra española con la fé de un creyente sincero. Y como esto es feliz maravilla aquí donde inspiran desdén ó desprecio

las flores que brotan en este envidiable jardín que tenemos,

nos ocurre pensar á nosotros que acaso por ello nos brindais esta fiesta solemne, que como españoles no más mere-

mos.

Y esto dicho, del fondo del alma se eleva un recuerdo:

la comedia que ha dado en buena hora para este homenaje motivo ó pre-

texto, nació alegre á la vida del arte allá en otro mundo, allá en otro

suelo, fecundo y lozano, que los mares separan del

nuestro, más al cual se halla unido en la vida

por la fuerza de un vínculo estrecho:

porque allí, para orgullo de todos, expresan las almas sus íntimos ecos, sus dichas, sus penas, su fé, sus

amores, en la lengua sublime que un tiempo

más dichoso que éste, Don Quijote loco Sancho Panza

cuérdos, hablaron y hablaron, labrando su gloria,

bajo el sol de los campos manchegos, ¡Gratitud para aquellos hermanos que al hallar en la escena un

destello de la patria común, conmovidos el amor á la madre sintieron!

¡Gratitud y cariño hacía todos! ¡Levantemos las copas por ellos! Como risa que alegra un sem-

blante abatido y serio; como primavera que florece en mitad del invierno,

como sol de Mayo que rompe las nubes

y descubre el azul de los cielos, llega una andaluza, todo luz y gracia de los Arrayanes al palacio austero.

Blanco es su vestido negros son sus ojos, su cabello es

negro, y gentil y nueva diosa de las flores, las lleva en las manos, las lleva en

el pecho, las lleva en la boca, las lleva en la frente

como si emanaran de un ser entero.

¿Y á qué llega la hermosa muchacha al dormido casón solariego?

A llenar de gracia sus costumbres graves, á llenar de risa sus rincones tétricos, á llenar de flores sus jardines solos, á llenar de vida sus salones muertos.

A alegrar generosa á los pobres, á enseñar que trabajen riendo, á infundir el amor á la vida, despertando á todos del pesado sueño

¿Quién pudiera, España, sacudir lo mismo tu letargo inmenso, y sembrar de flores tu recinto triste, Y de nubes negras despejar tu cielo, como en el palacio de los Arrayanes hace la muchacha de los ojos negros.

Perdonad, señores, si al cantar lo alegre nos pusimos

serios; la alegría no sólo es la risa, la alegría es también sentimiento.

Y el deber cumplido, satisfecha el alma y entonado el

cuerpo, y ofreciendo á todos para despedida, gratitud y afecto, permitidnos un párrafo aparte con este manojo de flores espléndido.

Un ratito de charla con ellas hay que dispensarnos, es

temperamento.

Sin vosotras, ¿qué vale la vida? Quién más y quién menos, cuando siente que su alma se inquieta y le arde el cerebro,

es porque ha soñado conquistar un mundo para echarlo á unos pies tan

pequeños: que serán... de mujer ó de niño: consecuencia son éstos de

aquellos.

De cuanto hay creado sois gallarda cifra, sois feliz

compendio: de las rosas teneis los colores; de las auras teneis el aliento;

de las aves teneis el arrullo; de los hombres teneis... el secreto; de las cumbres teneis la pureza;

de los campos teneis el misterio; de los cielos teneis la poesía; de los mares teneis el mareo.

Y es lo que decimos tan indiscutible, tan seguro y cierto, que á fuer de andaluces—que somos

los hombres (hora es de decirlo) más graves del reino,—

juramos á todos que hace algunos siglos

anda el Padre Eterno queriendo hacer algo mejor que

vosotras, más grato, más dulce, más rico, más bello,

Pues nada, no puede; repasa sus notas, repasa sus textos, trabaja, medita, consulta á San

Pablo, consulta á San Pedro, y todo es inútil: será que no quiere

ó que ya está viejo; pero no le sale nada tan bonito, nada tan redondo, nada tan

completo.

Os damos, señoras, la grata noticia como escaso premio de vuestro divino concurso á esta

fiesta, el cual en la vida, pagaros podremos.

Señores y amigos: ¡Bebamos por

ellas!

Señoras y amigos: ¡Bebamos por

ellos! S. y J. Alvarez Quintero.

Copiamos de *El Diluvio* de Barcelona del 7 del actual.

«Campana electoral»

Elecciones provinciales.—Habiéndose acordado por la Comisión de Solidaridad Catalana convocar á los representantes de los diferentes elementos que la componen para que se pongan de acuerdo en la distribución de los candidatos por los dos distritos de Barcelona y designar los que respectivamente les correspondan, nos creemos en el deber de hacer unas observaciones, aunque sean como complemento del suelto que publicamos hace pocos días y por el cual demostrábamos la necesidad de que en las candidaturas de Barcelona y de los distritos en que la democracia tiene gran preponderancia los neos fuesen eliminados de las candidaturas. Porque entendemos que, sin necesidad de recurrir á candidatos conocidos por sus ideas clericales y por actos en que se han puesto en pugna con la opinión liberal, el elemento conservador de la Solidaridad puede tener representación en las Cortes y en la Diputación provincial recurriendo á los distritos en donde todavía predominen ideas renidas con el progreso de los tiempos. Es más, hasta creemos que dichos elementos conservadores de la Solidaridad pueden tener en su día representación en el Ayuntamiento, ya que en Barcelona hay un distrito que los puede votar y la Solidaridad presentarlos sin temor á ningún fracaso.

Las anteriores observaciones, sólo hijas del ardiente deseo que tenemos de que la Solidaridad obtenga ruidosos éxitos electorales, precursores de otros más sonados, las hacemos no sin fundamento.

Los distritos electorales de diputados provinciales se componen de distintos distritos municipales, en los que las opiniones de los electores son diversas; pero, por lo que á Barcelona afecta, dominando en los dos distritos el elemento avanzado, y mucho más en el primero que en el segundo, por pesar en este el tercer distrito municipal, único en Barcelona en donde los neos tienen alguna fuerza, pero sobradamente contrarrestada por los demás distritos que, junto con el dicho tercero municipal, componen el segundo electoral de diputados provinciales. Evidenciado, pues, que en Barcelona la preponderancia es en favor de los elementos avanzados de la Solidaridad, entendemos que los candidatos deben designarse de acuerdo con el modo de sentir de los electores, máxime cuando no tan solo debemos buscar el triunfo material de las candidaturas, sino la inmensa ventaja moral de que la Solidaridad sume millares y millares de votos. Y eso solo puede conseguirse presentando por Barcelona candidatos ventajosamente conocidos por sus ideas liberales. Porque creer que el Cuerpo electoral irá á votar como un solo hombre las candidaturas solidarias porque así lo hayan acordado los representantes de los elementos que la Solidaridad componen es creer cualquier cosa.

Bien sabemos que en el seno de la Solidaridad todos los representantes de los grupos que la componen están animados de los deseos que nosotros exponemos y que solo por

ellos!

ellos!

ellos!

ellos!

ellos!

ellos!

ellos!

ellos!

ellos!

Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887 Dirección general. Carmen 42. 1.º Barcelona

Esta antigua asociación que suscribe anualmente en toda España miles de quintas y que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, ofrece á las familias interesadas en la próxima quinta como lo ha hecho en las anteriores la condición inmejorable de permitir que los interesados depositen su dinero en el mismo pueblo ó donde quieran, sin que la Dirección se incaute de los capitales hasta la época de la redención de los mozos. Esta condición es la única que asegura á las familias el capital de sus pólizas, ya que no tienen que desembolsarlo ó mandarlo á ninguna parte ni puede nadie hacer uso de él.

Para prospectos, relaciones de asociados de la última quinta que darán fé del comportamiento de esta Asociación. Informes y suscripciones á nuestro Delegado D. FRANCISCO de P. VILA, Huertas, 18: 2. 2.º

Parte de la «Lliga Regionalista» se insiste en recabar una representación que no le pertenece y, lo que es peor, que quiere dar en las elecciones de diputados provinciales á unos candidatos que no pueden votar ningún liberal, cuyos nombres no estampamos por abrigar la esperanza de que la «Lliga Regionalista» depondrá una actitud que podría traer consecuencias desagradables el día de las votaciones. Porque no hay más, es preciso rendirse á la evidencia. Barcelona es liberal, es progresiva, es republicana y tiene tanto amor á la democracia que, aunque se lo mande... quien sea, jamás otorgará sus representaciones á personas señaladas por su afecto al clericalismo.

Por hoy terminaremos invitando á la «Lliga Regionalista» á que modere sus pretensiones—el distrito tercero municipal no es todo Barcelona—y á que guarde sus neos para mejor ocasión.

La salud de la Solidaridad Catalana, por la cual todos debemos velar, lo demanda y el patriotismo lo exige.»

Nadie dudará de que El Diluvio es y ha sido un defensor de la Solidaridad, así es que las manifestaciones que hace en el presente suelto en contra los deseos de La Lliga Regionalista á los cuales llama con todas sus letras neos y que guarde sus candidatos para mejor ocasión es como confesar que es imposible hacer vayan los republicanos del brazo de los carlistas y que éstos y aquéllos se voten, á medida que se vaya acercando el día de la lucha creemos leer en la prensa solidaria cosas mucho más fuertes que los epítetos que hoy empiezan á salir de las bocas de la Solidaridad.

¿Cómo es posible que vayan del brazo á votar los que fusilaron en Besalú á padres de electores de hoy juntos?

¿Cómo es posible que los carlistas voten á un partido que se separa del credo carlista religión y libertad de un modo notable?

Nosotros haciéndonos eco de las versiones sentidas á diario por personas de ambos partidos solidarios, en más de una ocasión les hemos oído expresarse en forma muy parecida, no hace mucho que nos decía un reconocido republicano; cómo quiere el señor Salmerón que vote yo y los míos á un carlista que puede darse muy bien el caso que sea de la misma facción que fusilaron á mi padre?

Y lo mismo que aconteció á los republicanos sucede también á los verdaderos carlistas, pueden ninguno de ellos pasar raya á toda una historia llena sus páginas de sangre derramada por la defensa de sus principios?

En esta forma podríamos llenar sendas columnas pero no queremos insistir, puesto que todo cuanto podríamos aducir se les ocurrirá á nuestros apreciados lectores.

El Boletín Oficial de la provincia publica ayer la siguiente Circular.

Juegos prohibidos

CIRCULAR

Informado de que, en esta Capital y en varias poblaciones de la pro-

vincia, no se cumplen las disposiciones vigentes para la persecución de los juegos prohibidos, dando lugar á que la malicia atribuya quizá á tácito consentimiento, lo que solo puede ser lamentable negligencia de algunos encargados de su cumplimiento, me permito recordar á los señores Alcaldes, el deber que tienen de perseguir, por los medios á su alcance, que no son escasos, vicio tan pernicioso para las familias, y les recomiendo, vigilen sin descanso, las reuniones en que se sospeche hay juegos, procuren sorprender los clandestinos y entreguen los contraventores al Juzgado respectivo; esperando será bastante esta excitación, para lograr secunden, con todo celo, mi propósito de extirpar tan funesto hábito en toda la provincia.

Gerona 7 de Febrero de 1907.—El Gobernador, Manuel Moreno Churruca.

NOTICIAS

Sigue la prensa madrileña ocupándose de la reorganización del partido liberal haciendo cada uno los comentarios á su gusto; los hay de todos tamaños y dimensiones, hemos recogido los siguientes de varios colegas de la Corte, que transcribimos, El Imparcial, en su número de esta mañana, dedica gran espacio á comentar la unión habida y acordada entre los señores Moret y Montero Ríos.

Concede á este hecho importancia transcendental y lo elogia calurosamente.

Del acuerdo dice que sale reorganizado el partido liberal, puesto que los Sres. Montero y Moret fueron los únicos señalados y votados para jefe en la memorable Asamblea, y ellos son por partes iguales los representantes de la mayoría parlamentaria no disuelta todavía.

En cuanto al Sr. Canalejas, dice que mejor que ir con el proyecto de Asociaciones dentro del partido liberal, puede para hacer más sugestiva su figura tremolar la bandera radical, agrupando á su alrededor todos los que no se hallen conformes con los principios que preconiza el partido liberal.

—El Globo niega á los señores Montero y Moret autoridad ni representación para concertar á su antojo la unión de los liberales.

Dice que no se crea de ese modo ni por esos procedimientos una agrupación política importante.

—El País afirma que los liberales, se apresuran ahora á reorganizarse con objeto de conquistar el encasillado, ya que antes en el Poder pudieron realizar el programa y nada hicieron para ello.

Ahora, en cuanto consignan las actas apetecidas engañando al cuerpo electoral, seguirán la farsa de siempre.

—El Liberal, comentando la unión de Montero Ríos y Moret, dice:

«Pocas palabras, pues no merece muchas ese primer feto que salió de través, no sabemos si de la cabeza ó del muslo, de sus ancianos progenitores.

Así obran éstos, mientras sus co-

religionarios permanecen callados, inquietos y mohinos.

Tienen para ello sobrada razón pues hasta el paladao mejor blindado debe resistir mal la regresiva minuta que pretenden servirles á la mesa los dos supradichos paladines.

Esa minuta los hará retroceder más de un cuarto de siglo.

Es la misma que aderezaron para el viejo banquete servido por Alfonso Martínez y Montero Ríos, actuando de grandes cocineros de Sagasta.

Como se vé la prensa madrileña no sabiendo ya de que hablar, pues parece que el actual Gobierno, no es tan expedito en comunicar á la prensa sus planes de Gobierno, como hizo el partido liberal, se entretiene en querer reorganizar el partido liberal y nombrando según cada uno el jefe que más le convenga ó más simpático se le presente.

Como si un jefe de partido y sobre todo del liberal fuera tan fácil como nombrar un jefe de orden público de cualquier provincia.

Nosotros creemos que en la forma que se halla desorganizado el partido liberal el jefe supremo é indiscutible ha de salir de las nuevas cortes imponiéndose y defendiendo desde su escaño la doctrina democrática con verdadera fé; el que así obre será el que el país liberal designe como á su indiscutible jefe, todo lo demás no será más que una comedia que podrá añadirse á la que se intentó realizar cuando la muerte del inolvidable príncipe de la libertad don Práxedes Mateo Sagasta.

En otro lugar de este número reproducimos una circular publicada por el Boletín Oficial de esta provincia en la cual el muy digno Gobernador civil don Manuel Moreno Churruca, se dirige á los Sres. Alcaldes para que éstos persigansin descanso el pernicioso vicio del juego.

Felicitamos al señor Moreno Churruca por su circular, y le prometemos ayudarle en esta campaña moralizadora cual lo hemos hecho siempre.

Por no poder continuar desempeñando su destino en esta Jefatura de Telégrafos por su mayor categoría, ha sido destinado al Centro de Telégrafos de San Sebastián, nuestro particular amigo señor Coll.

Sentimos perder al dicho señor Coll, quien se ha captado verdaderas y merecidas simpatías, deseándole muchas prosperidades en su carrera.

Estado del tiempo

Los estratus que cubrían el cielo convirtieron en nimbus á las dos y media, cayendo ligera lluvia degenerando más tarde en copioso chubasco, siguiendo así el resto de la tarde. Hoy, ha continuado la lluvia, cesando á las ocho y luego se ha ido despejando hasta la hora de la observación, quedando solo algunos estratus en el horizonte.

Las presiones: máximas 748.5 mínima 745.0 mm. Las temperaturas: máxima 11.0 mínima 5.0. Lluvia 24 mm.

Gerona 8 Febrero 1907.—A. Ibrán Ribas.

Hemos hablado con un elector persona importante del distrito de Olot quien nos ha confirmado no lucharía en las próximas elecciones de diputados á Cortes por el distrito de Olot D. Francisco Albó y que es casi seguro que en su lugar se presente el joven diputado provincial carlista don Pedro Llosas.

Parece que entre el partido federal de la capital y el de Unión republicana, ambos Solidarios no han llegado á un acuerdo definitivo acerca de cual de las dos fracciones presentará el candidato para las próximas elecciones provinciales, aun que es casi seguro lo será el señor Ametller de la Unión.

En otro lugar de este número publicamos el homenaje realizado en Madrid en los soberbios salones de Blanco y Negro á los eminentes dramaturgos y amigos nuestros don Seraffín y don Joaquín Alvarez Quintero, los cuales han sido agraciados con la cruz de Alfonso XII.

De veras felicitamos á los ilustres autores de tal género alegre.

El rey ha firmado un decreto concediendo la cruz del Mérito Militar con distintivo blanco el Ilustrísimo doctor Benlloch Obispo de la Seo de Urgell.

Felicitamos al doctor Benlloch por la distinción que acaba de otorgarle S. M. el Rey.

Copiamos del Diario de Barcelona de ayer.

Ayer al mediodía se inauguró la primera cantina escolar, á cargo del Ayuntamiento, en el colegio de pá-

vulos sito en la calle de Sarriá (Hostafranchs) y que dirige la profesora D.ª Celestina Vigneaux de Corominas. Presidió el teniente de Alcalde del distrito, señor Layret, y asistieron al acto muchos señores concejales y más tarde el Alcalde señor Sanllehy, quien á la misma hora tuvo que presidir, como en otro lugar decimos, la junta del Montepío de la Esperanza. La cantina es capaz y en los comedores se pueden colocar unos cien niños y niñas. La cocina es asimismo muy espaciosa y está montada á la moderna, llamando la atención el aseó y buena distribución de los departamentos.

La señora directora leyó una interesante Memoria en la que se enaltecía las ventajas escolares, y, entre otras observaciones afinadas, se consignaba la necesidad de que á dichos establecimientos se les dote de un local ó campo destinado á expansión y recreo de los niños.

El señor Giner de los Ríos pronunció un discurso, haciendo resaltar la importancia y utilidad de las cantinas escolares y elogiando los méritos que concurren en la señora Vigneaux y al presidente de la comisión de Hacienda, señor Layret, por las facilidades dadas para el establecimiento de las cantinas escolares.

El señor Layret pronunció también breves palabras, glosando lo dicho por el señor Giner.

El señor Alcalde recorrió todos los departamentos y presenció la succulenta comida que fué servida á los niños. También el señor Sanllehy tuvo frases de encomio para la mentada directora, para los iniciadores de las cantinas escolares, y, por último, para el Ayuntamiento que acogió tan loable idea.

ALIMENTO

es urgente, particularmente después de toda clase de enfermedades que produce la demacración ó descaecimiento, y también cuando hay debilidad orgánica ó postración funcional.

El alimento medicinal que mas nutre es

LA EMULSIÓN SCOTT

de aceite de higado de bacalao é hipofosfitos de cal y sosa, que es sin distinción la mejor para hombres, mujeres y niños (variando solamente la dosis).

¡ Ved como los pequeños se crían rollizos y sonrosados!

“EL PESCADOR

y el pescado” en la envoltura garantiza los mas finos ingredientes, la elaboración mas hábil y tambien los efectos mucho mas energicos, que en ninguna otra emulsión; ventajas mucho mas valiosas, que el pequeño aumento que exige en el precio.

Haga V. la prueba, hoy de su buen gusto y fácil digestión, enviando 75 cts. en sellos para el franqueo á D. Carlos Marés, Calle de Valencia No. 333, Barcelona, quien le remitirá una muestra gratis.

EN TODAS LAS FARMACIAS

Sección Telegráfica

Madrid 8

Firma del Rey

Entre los decretos de Fomento firmados hoy por el Rey figura uno incluyendo en el plan general de carreteras la que irá de Olot á Gerona.

Los presupuestos

El Gobierno se preocupa de la confección de los presupuestos, pues aunque no se leerán en el Congreso

hasta que esté constituido, ha de aludirse á ellos en el discurso de la Corona.

Se estudian los gastos para clasificarlos de permanentes y transitorios y la norma es dotar á los primeros de los créditos necesarios y partir del hecho de que en el presupuesto actual tienen 32 millones de dotación más que en el anterior; es decir, que hay que dotar los servicios, atender á lo urgente, incluso lo que se debe, pero que queden suprimidas las gollerías.

DON JOSÉ RIERA Y VALENTÍ

HA FALLECIDO EN ANGLÉS

en la mañana del día 8 de los corrientes

q. e. p. d.

Su desconsolada viuda doña Carolina Maynegre; sus hijos Lorenzo, José M.^a, Rosa y Julia; hijo político Jaime Soler; hermana Agustina; hermanos políticos Francisco Valentí, María Geronés, Pedro Grau, María del Carmen Maynegre y Úrsula Maynegre; sobrinos, primos y demás parientes; al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican un recuerdo á su memoria, participándoles que el sepelio tendrá lugar en el día de hoy con caracter puramente civil.

Gerona 9 de Febrero de 1907

Importante

AL COMERCIO

Tenedor de libros, práctico; con excelentes referencias; tiene horas libres que ofrece con pretensiones modestas.

Razón: en la Dirección de LA LUCHA, Pavo, 6.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Prestamos hipotecarios á largo plazo 4'75 por 100

El Banco Hipotecario hace actualmente un préstamo en efectivo al 4'75 por 100; de interés anual, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que los presta hasta al tercera parte de su valor.

Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años según se estipule.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario.

Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario

Abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios.

Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público.

Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos.

Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad:

1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista.

1 por 100, á tres meses vista.

2 por 100, á ocho días fecha.

Cédulas hipotecarias.

En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100, reembolsables á la par en cincuenta años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de abril y 1.º de octubre, en Madrid y en las capitales de provincia.

Los que deseen adquirir dichas cédulas podrán dirigirse en Madrid á las oficinas de la Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco directamente ó por medio del agente del Banco.

Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4'25 por 100 al año.

HIELO todo el año

para enfermos Precios módicos

En la Fábrica de legías de

Ricardo Dalmau

Frente e Matadero: : : : GERONA

Avenida de Ramón Folch

Revista bursatil

Notizaciones del 7 Febrero de 1907

(De nuestro servicio particular)

PIERRE BOLSA A LAS 7 TARDI

Interior fin mes.	82'15
» Títulos pequeños.	83'20
4 por 100 amortizable.	101'60
Municipales 4 1/2 %	103'00
Alicantes 4 1/2 %	104'00
Id. 4 %	97'50
Francia 2 1/2 %	58'00
Almansas 5 %	105'85
Acciones del F. C. Norte.	65'50
Id. Alicantes.	101'80
Id. Orenses.	29'25
Frances.	9'00

ASMA y CATARRO

Garraños y CIGARRILLOS ESPIC
El más eficaz de todos los remedios para combatir las enfermedades de las Vías respiratorias. Está admitido en los Hospitales Franceses y extranjeros. TODAS BUENAS FARMACIAS EN FRANCIA Y AL EXTRANJERO. Por Mayor: 20, Rue St-Lazare, París. EXIGIR ESTA FIRMA SOBRE CADA CIGARRILLO.

Es no fele

INTRAVENENO DEL MOSQUITO

previene el pletorismo y lo cura en todas sus formas

Dosis curativa: 6 píldoras diarias por 15 días.

Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.

Rogamos á los señores Doctores, que lo usen en los casos que resultaron incurables con cualquier otro tratamiento, con ANOFELE á seguridad de que los enfermos no lo abandonarán nunca.



Depósito: ALFREDO ROLANDO
Calle San Miguel, 1, Barcelona

Marendero de la Barca

A los aficionados al arroz

Todos los días festivos á las 5 de la tarde se abre el arroz del fuego: en las cocinas se encuentran un escogido repertorio de comidas de varias clases y de primera calidad y bien condimentadas á precios sumamente económicos. Para dicho objeto disponemos de glorietas reservadas y dos grandes comedores propios para banquetes y casamientos. Precios desde 2 pesetas cubierto adelante.

Para encargos, Fonda de la Marina de esta ciudad y en el propio establecimiento. Propietario. Juan Moré.

El Dr. Vilanova ex-alumno de los hospitales de París, especia lista en enfermedades de la piel, cabello y sífilis, ha trasladado su consulta á la calle Fontanella 9, Barcelona. Instalaciones de rayos X, Radium, Electrolitica y Fototerapia cutáneas. Consulta de 11 á 1 de 7 á 8.

PILDORAS y JARABE de BLANCARD
con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA
la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Oplacion, la Escrófula, etc.
Exigir el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en París.
Precio: Píldoras, 45 y 25; Jarabe, 30.

TUBERCULOSIS

Poderoso auxiliar

JARABE DL DR. VILLEGAS

«á base de ARRHENAL DIONINA y THIOCOL
Destruye el bacilo de Koch, modifica la TOS y aumen el apetito nutrición y peso del enfermo.
Pidase en las buenas farmacias

1907 ALMANAQUE 1,50
BAILLY-BAILLIERE
500 páginas * 900 figuras * 600 premios y bono de artículo gran novedad
PARTICIPACION EN EL MEDIO BILLETE DE NAVIDAD
N.º 14.223

